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はじめに 

平成２７年から女性部会で年１回実施してきました「阿波なでしこ技術サロン」（以下、

「技術サロン」といたします。）が、今年も無事開催出来ました。「技術サロン」は女性部

会のメンバーで構成するスタッフと、一般参加者（女性のみ）で、気軽に意見交換を行う

ことを目的としたグループワークを主な内容とした茶話会であり、第４回目を迎えていま

す。 

年度始めに、女性部会としての活動について、意見を出し合う場を設けますが、満場一

致でこの「技術サロン」を継続して開催する案になります。それは、「技術サロン」がとて

も楽しく、そして参加者にとって有意義であると、感じているから。そして、今回も楽し

い「技術サロン」となりました。 

１. 第 4 回阿波なでしこ技術サロンの実施状況 

今回の「技術サロン」は、去年と同様に二部構成とし、第一部は女性部会メンバーによ

るミニ講演、第二部はワールドカフェ方式によるグループワークを行いました。 

 

名  称 第４回 阿波なでしこ技術サロン 

開催日時 平成３０年１０月２７日（土） １３：３０～１７：００ 

開催場所 シビックセンター 

主 催 等 徳島県技術士会女性部会 

参加対象 技術職を目指す女子学生 及び 女性社員等 

定員、参加費 ２０名、無料 

プログラム 第一部：  

 

 

 

第二部： 

ミニ講演 １３：３０～１４：３０ 

土砂災害から命を守るために 

～ 砂防の仕事に携わって ～   ：馬場弥生 

建設コンサルタントと育児     ：礒田恵美 

グループワーク １４：３０～１７：００ 

自己紹介、ワールドカフェ体験、発表、人気投票、講評、感想、アンケー



ト 

参加者数 １６名（一般参加者８名・技術士８名） 

ミニ講演では、馬場様より具体的な仕事内容とその成果である土砂災害から命を守るた

めの情報を詰め込んだ DVD が紹介されました。砂防の仕事の大変な一面が示されると共に、

それが私たちの命を守ることに直結していることを、分かりやすくお話いただきました。

礒田様からは、幅広い分野に及ぶ複数の仕事を担当
こ な

しながらの育児について、私生活をさ

らけ出してお話いただいた上、育児経験が仕事にとって良い影響がある！という内容の本

の紹介があり、私も勇気をいただきました。 

 

写真 ミニ講演（左：馬場様、右：礒田様） 

グループワークでは、３つのカフェ（班）に分かれ設定されたグループテーマ（課題）

に対する解決策を十分に話合った後、テーマごとに３つの解決策をとりまとめ参加者全員

に発表・共有し、人気投票を行いました。発表される解決策は、変わった視点のものであ

ったり、ユーモア満載であったり、終始感嘆の声や笑い声が上りました。 



 

写真 グループワークの様子 

 

写真 A カフェ発表の様子  写真 Bカフェ発表の様子 

 

  写真 Cカフェ発表の様子    写真 集合写真   

２. アンケート結果の紹介 

会の最後に、一般参加者を対象に回答いただいたアンケートの調査結果を、今回の「技

術サロン」の評価の一つとして以下に報告します。 



問１）楽しかったか？ 

 

問２）参考になったか？ 

 

問３）今回の話し合いの形式は？ 

 お茶をいただきながらのグループワークの形式について 

 

問４）話ができたか？ 

 

問５）話が聞けたか？ 

 

問６）次回も参加したいか？ 

 

問７）開催時期は？ 

 

問８）今後の開催形式は？ 

 

問９）自由意見 

 

抜粋キーワード 記 述 回 答 

ミニ講演 ミニ講演で業務内容、子育ての話を聞くことができて今後の参考になりました。 

グループワーク グループワークではリーダーの話し方、ファシリテーション力の見習いたいこ

とが多々ありました。 

楽しかった 楽しかったです。大変楽しかったです。とても楽しかったです。 

参加意向 今後も参加させてほしいです。 

また参加したいです。 

感謝 今日はありがとうございました。 

 

楽しかった 8 名 

参考になった 7 名  まあ参考になった 
1 名 

良かった 8 名 

話ができた 8 名 

話が聞けた 8 名 

参加したい 5 名 

 都合が付けば 
参加したい 3 名 

夏頃開催 3 名 秋頃開催 5 名 

二部構成 8 名 



３. 反省会 ～次回開催に向けて～ 

サロン終了後、女性部会のメンバーと一般参加者の希望者で、軽い反省会と懇親会を行

いました。まずは盛会であったことを確認し、部会メンバーの感想や参加者のアンケート

調査結果を踏まえて次回開催に向けて調整することになりました。 

次回は、技術士全国大会の中の一つの分科会として、「技術サロン」を開催する予定です。

全国の多くの方々のご参加の下、より楽しい「技術サロン」の開催を目指しますので、広

報等のご協力をお願いいたします。 


